



Bilder: Edi Steiner

Mittagsbüffet im Tagi Club, Tagi Club an der Grendelstrasse: Grosse Selbstbestimmung.

«Open Restaurant» im Tagi Club

Seit vielen Jahren sind die Tagesstrukturen Ennetbaden fester Bestandteil der Gemeinde. Schulgängend werden Kinder und Jugendliche vom Kindergarten bis zur sechsten Klasse betreut. Zusätzlich zu den Räumen der Tagesstrukturen bei der Kirche ist im Sommer 2019 der Tagi Club an der Grendelstrasse für Kinder der vierten bis sechsten Klasse eröffnet worden. Damit bietet sich die Möglichkeit, auf die Bedürfnisse der unterschiedlichen Altersstufen besser einzugehen.

Der Tagi Club wird seit Sommer 2023 bei der Betreuung über Mittag als «Open Restaurant» geführt. Dies fördert die Selbstständigkeit der Zehn- bis Zwölfjährigen. Die Kinder – an einigen Tagen bis zu 70 – entscheiden selbst, wie sie ihre Mittagszeit gestalten möchten, ob sie zuerst das Mittagessen einnehmen oder sich lieber eine Weile ausruhen beziehungsweise zuerst im Raum für Musik und Tanz verweilen wollen. Bei ihrer Ankunft am Mittag empfängt sie eine Betreuungsperson, und die Kinder markieren auf einer Magnetwand, wo sie zuerst sein möchten. Das fördert sie darin, ihre individuellen Bedürfnisse wahrzunehmen, kundzutun und zu gestalten. Ebenso sind sie angehalten, die Mittagszeit mit Rücksicht auf die andern einzuteilen, denn alle Tätigkeitsbereiche sind in der Platzzahl beschränkt.

Im Erdgeschoss befindet sich das Restaurant, auf zwei Essräume verteilt, mit insgesamt 35 Sitzplätzen. In einem dritten Raum des Erdgeschosses ist das Büffet aufgebaut, an dem sich die Kinder ihr Essen selbst schöpfen können. Nebst dem Restaurant stehen im Tagi Club ein Ruhe- und Lesebereich, eine Lego-Bauecke, ein Spiel- und Medienzimmer, ein Kreativatelier, ein Werkraum, ein Raum für Musik und Tanz, ein Zimmer mit Tischfussball- und Billardtisch sowie der Garten und Pausenplatz zur Verfügung.

Das «Open Restaurant» findet sowohl bei den Betreuungspersonen als auch bei den Kindern grossen Anklang. Die pädagogischen Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter schätzen insbesondere die friedliche, entspannte Atmosphäre im Tagi Club und die Möglichkeit, den Kindern und Jugendlichen mehr Selbstbestimmung zu geben. Die Kinder und Jugendlichen ihrerseits zeigen sich erfreut über das vielseitige Angebot, was auch durch eine Umfrage bestätigt wurde. Insbesondere schätzen sie es, die Mittagszeit nach ihren individuellen Bedürfnissen gestalten zu können. Auf diese Weise werden ihnen wichtige Schritte in Richtung Selbstbestimmung und Selbstständigkeit ermöglicht.

Maria Knecht, Pia Hirt Monico